

1577

5. September 1979

VERTRAULICHUeberprüfung des Verhältnisses der Schweiz zur internationalen  
Entwicklungsorganisation (IDA). Instruktionen

Volkswirtschaftsdepartement. Antrag vom 28. August 1979

Gestützt auf den Antrag und die ergänzenden Dokumente des Volkswirtschaftsdepartements sowie aufgrund der Beratung hat der Bundesrat

## b e s c h l o s s e n :

Die Instruktionen an Herrn Jolles für die bevorstehenden Verhandlungen werden wie folgt festgelegt:

1. Bezüglich der Umwandlung der frühern zinslosen Darlehen an die IDA von 182 Mio Franken in à fonds perdu-Beiträge sowie bezüglich der Möglichkeit zusätzlicher Parallel-Finanzierungsaktionen, soweit diese auf Grund der bestehenden Rahmenkredite möglich sind, kann die Erklärung abgegeben werden, dass der Bundesrat bereit ist, diese Massnahmen in Aussicht zu nehmen.
2. Bezüglich der Ausarbeitung einer neuen Vorlage zur Wiederaufnahme der Beteiligung an künftigen IDA-Aufstockungen kann von der entsprechenden Absicht des Bundesrates Kenntnis gegeben werden, jedoch mit Vorsicht und insbesondere mit den rechtlich bedingten Vorbehalten (Zuständigkeiten der Bundesversammlung sowie eventuell des Volkes).
3. Der Bundesrat ist bereit zu einer zusätzlichen Privilegierung der Weltbank auf dem schweizerischen Kapitalmarkt durch Verzicht auf die Erhebung der Umsatzabgabe.
4. Bezüglich einer allfälligen Verknüpfung der Regelung des Verhältnisses unseres Landes zu den Bretton-Woods-Institutionen mit dem UNO-Beitritt ist grösste Zurückhaltung am Platze.

- Protokollauszug an:

- EVD 5 zum Vollzug

- Herren Departementsvorsteher 7 zur Kenntnis

- BK 3 zur Kenntnis

Für getreuen Auszug,  
der Protokollführer:

*S. M. J. J. J.*

